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盛名加冕
金冠还是“金箍”？
——— 专访中国·诺贝尔城发展商广宇置业董事长王炯玲

在这次对泉城地产企业的走访过程中，当今众多房企的不同感言，也给笔者留下了深刻的印象，面

对尚未消弭的金融危机、面对起伏不定的楼市变幻、面对日渐激烈的行业竞争，各家之言，皆有高见，

例如，今年火爆东区的楼市“黑马”——— “中国·诺贝尔城”开发商山东广宇置业。在与广宇置业董事

长王炯玲的交谈过程中，王总的观点，颇有几分发人深思的意味……

常规来看，一支地产新军，往往带有极其强烈的
“草莽”气质，踌躇满志、意气风发、高谈阔论、大刀
阔斧，然而在与王炯玲董事长的交谈过程中，笔者却意
外地看到了一个稳健、真诚、沉着、踏实的企业风范，
不骄不躁、不温不火，在谈及这次“三名”评选活动
时，王总更是出人意料地抛出了自己鲜明的观点--“希
望每一次赢得的荣誉，不要变成炫耀的金冠，而是成为
时刻警醒的金箍”。

记者：为什么您会把荣誉比喻为一只金箍，而不是
冠冕呢？

王总：道理很简单，今天地产企业是站在社会经济
发展的风口浪尖上，这样的一个位置，其实很像一把双
刃剑，它可以很风光，同时也很有可能犯大错，风光的
时候，就是社会很多层面会把很多荣誉加给你、也会提
供给你很多资源和机会，毕竟房地产行业是大资金投入
的行业，那么这样，一个人、一个企业，很容易就飘飘
然了，我们可以看到，我们这个行业像万科那样广受尊
敬的企业并不多，反倒是像“土皇帝”的企业、企业主
很多，为什么呢？机会多了、资源多了、荣誉多了、成
功容易了，就变得颐指气使了，那么就离犯错误不远
了。我说荣誉不应成为金冠，而应该是一只金箍，就是
说作为地产企业，一切荣誉，不管是国家给的、行业给
的、还是百姓评的，在我们心中，都应该像孙悟空头上
的金箍一样，起到随时警醒、随时冷静的提示作用，不
能因为有点本事就想着闹天宫，不能忘记还有取经这个
大事呢(笑)。

记者：那么您认为，一个地产企业要取的“真经”
是什么呢？

王总：宏观地说，包括土地价值的挖掘和表现、城
市建设的贡献和作为；微观地说，包括消费者权益的保
障、建筑品质的过硬、服务品质的升级等，这些做不
到，有一百个荣誉也是虚的。

记者：我们看到，中国·诺贝尔城的地理位置，其实
属于在济南人们心中比较远的地方，您刚才谈到的土地
价值挖掘和表现，在这个项目上是怎么做的呢？

王总：这个问题很重要，所谓土地价值，有显性的
价值和隐性的价值之分，我们消费者很容易分辨出显性
的价值，比如市中心啊、热点地区啊等等，但是隐性价
值，一般消费者是很难看到的，而往往就是隐性价值高
的地方，才是投资置业最好的选择。就拿中国·诺贝尔城
来说，这个地块的隐性价值体现在——— 未来城市发展的
格局一定是外扩的，随着城市的饱和，市中心的人居条
件是呈下降趋势的，而城市发展第一外环的地方，空气
质量、交通条件，都会慢慢呈现出它的优势；此外，市
中心不太可能发展低密度的住区，这正是我们的优势，
因为低密度社区绝对是优质生活的重要标志之一；另
外，就是看地区的发展，我们的地段在经十东路的东
端，机动车的通勤条件本来就很好，而且，沿线的大
学、学院，形成了极为优越的外围人文环境，最近市政
府不是正在加紧地铁轻轨的规划吗？这样我们就完全可
以预见这里的潜力。

记者：那地铁轻轨可不是一两年可以建成的啊。
王总：房子也不是只住一两年啊，我们今天可以看

到，像北京的奥体五环路板块，近 5 年来房价也上涨了
4 倍多、近郊区通州上涨了 3 倍多，上海的浦东，更是
上涨了 5 倍多。

记者：这倒是，但是像北京的奥体板块、上海浦东
等，都是有一件或几件大题材托起来的，我们济南有这
样的条件么？

王总：今年的全运会，对于济南这样的中国二线城
市的发展意义，同奥运会对于北京、 APEC 会议对于上
海的发展意义是一样的，现在在我们这里置业的业主朋
友，就有很多人用“泛奥体板块”来形容我们的地段，
可见人们对城市发展的信心和预期。

记者：这就是您说的土地隐性价值吧，那么这样的
土地价值，广宇置业是怎样表现出来的呢？

王总：当然是用优秀的人居建筑，这样的地段，人
们的心理概括起来应该是“两高两低”：高品质居住、
高创新成果、低置业成本、低规划密度。

记者：能具体谈谈吗？
王总：高品质居住包括了最基本的质量品质，还有

生态品质、服务品质、设计品质、配套品质等等；高创
新成果包括了建筑外观的设计创新、户型设计创新、理
念的创新等。低规划密度很好理解，在城市居住久了，

希望有一个低密度的住区，能“透一口气”；低置业成
本嘛，当然就是好的性价比了。

记者：诺贝尔城在这些方面做到了么？
王总：不敢说做到极致吧，应该客观地说，我们是

下了工夫了。因为我们的项目占地 1037 亩、总建筑面积
有 83 万平米，算得上大盘了，而大盘的优势，就在于它
本身就具备改善地区风貌的作用，同时，可以提供完善
完整的生活配套机能，更关键的是，我们可以实现一流
的专业团队加盟进来，提供更优秀的产品，虽然一流团
队的合作成本较高，但对于大盘而言，完全可以摊薄成
本，在最终的房价上几乎可以忽略不计，这个优势是很
多小盘难以具备的。

具体来看，中国·诺贝尔城的容积率在 1 . 2 左右，
绝对的高舒适度指标，创新版的美式西班牙人居建筑风
格，又是在中国、在世界被奉为经典的建筑形态，可以
保持百年不落伍。另外，我们的规划设计是受到美国斯
坦福大学校园形态的启发，所以整体设计上，校园气质
是很浓郁的，包括配套商业，我们也基本选用了院落式
的设计，避免了常规的底商做法带来的杂乱。

建筑上，我们的建筑团队深入研究了近年来中国大
部分获奖户型产品，以此为基础，最终选择了最具人气
的联排别墅、退台花园洋房、创意叠墅洋房、小户型阳
光点式景观洋房等四大类产品，而且每个产品，都是在
原基础上加以了精心的改善和优化，以保证不同的生活
喜好、不同的业主年龄，都能够在这里选择到超高性价
比的好房子。

在景观上，我们的 6 大主题景观系统，在相当宽松
的户外空间得到了极大的发挥，尤其是社区中间的峡谷
景观公园，是客户最喜欢的。

记者：那么这些用心，客户的评价如何？
王总：目前看，我们首批推出的 478 套房子，在 1

个半月的时间里全部销售完毕了，这个结果大大出乎我
们的想象，而且在这些位业主朋友中，有很多还是朋友
间互相介绍而达成购买的，说实话我们真的很感激这些
朋友，同时，现在已经又有 400 多位客户朋友进行了预
约登记，等候下一期楼盘的开放，听销售部的同事讲，
大多数客户是满意的，当然也有一些客户抱怨房子少，
没有选到自己喜欢的房子，总体的评价还是不错的。

记者：那么下一期的开盘时间会在什么时候呢？
王总：这要看销售证办理的速度和工期的进展了，

我们希望每一步都能够给消费者一份踏实的交代，工程
形象好一点，客户看得就直观一些，证照办理符合程序
了，客户心里就踏实了，到时候我们会通过广告告诉大
家的。

记者：那价格会涨吗？
王总：这个，公司下一步会重点研究，最近我们在

集中总结第一期的建设、销售、服务方面的得失，在下
一期我们会重点完善，至于价格，我们也要尊重市场的
规律，市场好，会适度上调，但总体的调子我们还是希
望保持一个超高性价比的基础，其实消费者也是希望房
价能够在一个合理、能够承受的范围内缓步上调，谁会
希望买一个总降价的房子呢？

记者：今天您谈了很多中国·诺贝尔城骨子里的东
西，那么谈到这次“三名”的活动，您提到了“金箍”
这个比喻，那么在您的心里，中国·诺贝尔城的金箍是什
么呢？

王总：首先说，传统的认识中，孙悟空的金箍，是
限制了齐天大圣的法力，其实不是这样的，一个人也
好、一个企业也好，必须懂得什么事情必须做、什么事
情可以做、什么事情不能做，必须和能够做的事情，要
做到一个什么度。坦率地说，没有金箍，孙悟空可能永
远是一只猴妖，而取经路上，有了金箍，也就成就了后
来的斗战胜佛。我们作为一个地产企业，没有孙大圣那
么大的本领，但是绝对应该有头上的金箍，这包括了国
家的法律法规的限制、社会各界舆论的监督、消费者置
业的利益、建筑品质的保障等等，心里没有这些，那一
定就是行业中的投机分子，即便运气好能够赚点钱，但
绝对是不能够长久的。

在中国·诺贝尔城，除了宏观的法律法规之外，已经
和即将成为我们业主的朋友们，他们的权益就是我们头
上的金箍，让我们时刻警醒、随时自省，不能说今天取
得了好的销售业绩就忘乎所以了， 83 万平米的房子要盖
好几年呢，我们希望自己永远保持着如履薄冰、举轻若
重的谨慎心态，扎扎实实地把项目建好。当然，今天举
办的“三名”活动，也是一只金箍，时刻提醒我们，要
对得起每一项荣誉、对得起消费者的期许。

灶王炯玲

高级工程师，
山东广宇置业有限公司董事长

“ 2009 中国山东住交会三名(名
盘、名企、名人 ) 推介榜评选活
动”，在 2009 年岁末的济南楼市，
揭开了火热的序幕，这场颇有些盘
点总结味道的楼市活动，引起了济
南地产企业的广泛瞩目，而广大的
消费者们，同样也对这场活动的最
终评选结果极为关注，毕竟，积蓄
多年的资财，谁不希望投入在重信
誉、强实力、好观念的楼盘中呢。
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